
 
 ２学期がスタートして、約２週間が過ぎました。これまで経験したことのな

い暑い暑い夏を過ごした子どもたちが、元気に学校に戻ってきてくれました。

まだ、9 月も暑さが続くことが予想されますが、熱中症対策を万全に整え、こ

れまで通り感染症にも気をつけながら、教育活動を進めてまいります。2 学期

も、子どもたちへのご支援、よろしくお願いいたします。  

 

８月 28 日始業式では、大きな事故やけがの報告もなく、子どもたちが元気

に登校してくれたことが、何よりもうれしい出来事でした。そして、子どもた

ちには、以下の２つの大切にしてほしいことを話しました。  

 

 

 

  

 

 

また、始業式の終わりには、生活指導主任から、1 学期よりも成長した気持

ちのよいあいさつを広げていこうと話がありました。今年の｢中秋の名月｣は、

9 月 29 日だそうです。その日までに、みんなでたくさんの人とあいさつを交

わし、シールをもらい、満月を完成させていく活動が始まります。  

全校で大きな満月を完成させるとき、能生小学校の子どもたちのあいさつ

も、一段階成長していることを期待しています。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

わかしお 糸魚川市立能生小学校  

学校だより  ＮＯ．７   

令和５年９月８日  

地域：回覧、保護者：配付  

充実した 2学期に 

◎自分や他者の「健康」が第一  

→「体」の健康と同時に、「心」の健康も大切にすること  

◎「チャレンジ」すること  

→何事にも「自分ならできる！」「失敗してもいいからやってみよう！」 

と、前向きな気持ちで向かってほしいこと  



１学期の学校評価結果と改善策 
学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。結果がまとまりま

したのでお知らせします。これを今後の教育活動に生かしてまいります。  

※数値は肯定的評価（｢あてはまる｣、｢まあまああてはまる｣の合計値 (％ )）です。  

 

【学校生活全般】  

質問項目  Ｒ５  

児童  

Ｒ５  

保護者 

児 童 ・ 保 護 者

の差  

１  学校に来るのが楽しい ８０  ９３  －１３  

３  先生は困ったことや相談したいことが

あるとき、ちゃんと話を聞いてくれる 
９８  ９９  －１  

10 困っていることや心配なことがない  ８３  ７８  ＋５  

 今後も、「学校が楽しい」と感じられるような体験活動や友だちや地域の方と

かかわりながら学ぶ機会の設定、一人ひとりの居場所の確保等に力を入れ、安心・

安全で楽しい学校づくりに全教職員で取り組んでいきます。また、子どもたちの

困り感をしっかり受け止め、一人一人のニーズに応じた支援をしていきます。  

 

【豊かな心】  

質問項目  Ｒ５  

児童  

Ｒ５  

保護者 

児 童 ・ 保 護 者

の差  

２  だれにでも、相手に伝わるようなあい

さつができる 
７７  ７６  ＋１  

４  能生小学校には、いじめや暴力がな

い 
７２  ８９  －１６  

 設問２「あいさつ」については、児童・保護者ともに 8 割を切っており、当校

の課題と言えます。しかし、昨年度より数値は少しずつ伸びており、「あいさつ

をよくしていきたい」という思いや願いは、児童も保護者も職員も一緒です。引

き続き、児童会による「あいさつ運動」や PTA の皆さんの「あいさつ」の奨励、

そして能生地区町づくり推進協議会主催の「あいさつ立哨」ならびに毎月２０日

に設定されている「あいさつ強調デー」の機会をきっかけにしながら、あいさつ

の輪を広げていきます。  

設問４については、今日現在、いじめの認

知はありませんが、いじめはどの学級にも起

こりうることとして、受け止めています。「能

生小学校いじめ防止基本方針」に則り、今後

とも未然防止、早期発見・早期解決等に努め

てまいります。地域・保護者の皆様も気にな

ることがございましたら、ご連絡ください。  

 



【学力向上】  

質問項目  Ｒ５  

児童  

Ｒ５  

保護者 

児 童 ・ 保 護 者

の差  

５  授業がよくわかる ８７  ８３  ＋４  

６  １日に家で「学年×10 分」以上、読

書や勉強をしている 
７０  ６６  ＋４  

設問５では、校内研究で「課題」「まとめ」「振り返り」のある分かる授業づく

りに向けて取り組んできた成果と言えます。一方、設問６の「家庭学習」につい

ては、時間の確保や学習内容の充実のために、策を講じる必要

を感じます。具体的には、授業と連動した家庭学習習慣の定着

を図るために、宿題の他に自主学習を位置付け、家庭学習の時

間の確保と習慣化を図っていきます。学年に応じて、自主学習

のメニューを提示したり、子どもたちの創意あふれる自学ノー

トを紹介したりしながら、学習意欲の喚起に努めていきます。 

 

【健やかな体】  

質問項目  Ｒ５  

児童  

Ｒ５  

保護者 

児 童 ・ 保 護 者

の差  

７  テレビやゲームなど、メディアにふれる

時間を守っている 
６５  ５３  ＋１２  

８  めあてをもって、進んで体を動かしている ８０  ６５  ＋１５  

９  寝る時刻や起きる時刻を守っている ８１  ８４  －３  

設問７の「メディア」については、メディアとの接触時間に課題があることが

分かります。ただ、保護者の皆様のポイントは高くなっており、今年児童だけで

なく保護者の皆様にも実施した「アウトメディア講演会」等をきっかけに、家庭

内でメディアとのかかわりについて、意識してくださっていることもうかがえま

した。今後も、ゲームやメディアとの付き合い方について、保護者と協力しなが

ら進めていきたいと考えております。なお、ご家庭でのお子さんの様子はいかが

でしょうか？今一度、「我が家のルール」の策定や、定期的なルールの確認をし

て、お子さんの心身の成長を支えてください。  

設問８については、「学校で体育や休み時間などに体を動かしているよ」と答

える児童と、「家庭では運動する習慣はあまりないね」と答える保護者との間に、

認識の差が生まれているのでは、と推察しています。  

また設問９については、就寝と起床時刻を守りながら規則正しい生活をしてい

る児童が多いことが分かります。夏休み明けも、早くリズムが取り戻せるよう、

ご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。  

 

 



保護者の皆様の自由記述 

○登下校や一年生になって慣れるまでどうかなど心配していま

したが、問題なく毎日通えています。お便りや連絡も毎週作っ

ていただき、こちらから連絡帳に書いた際には丁寧に答えてい

ただけてありがたいです。  

○初めての事が多く、心配していたこともありましたが、驚くこ

とに保育園生活の中では想像できなかった自己主張も出来ているようで、先生

方のはきはきした雰囲気やサポートがあっての本人の気持ちの変化も生まれ

たのかと考えています。質問等にも丁寧に返答いただき、感謝しています。「学

校めんどくさい」と言うこともありますが、特別何かが嫌だからという訳では

なさそうですし、お友達や先生と過ごすのが楽しそうです。「〇〇先生よく怒

っている」という話も聞くのですが、良くないことをしたから怒られたんじゃ

ないかと聞くと「そうだよ」と答えるので、間違っている事に対してきちんと

指導していただいているんだろうな…という印象です。ありがとうございます。 

○いつも丁寧に指導していただきありがとうございます。楽しんで学校に通えて

います。体育などに使う体操着ですが夏場になると汗をたくさんかいていて、

1 週間使用した物の持ち帰りよりその都度持ち帰ってもらった方が衛生的に

も良いのかなと感じました。対応して頂けるようであれば対応お願いします。 

○そろそろ自学ノートを始めて欲しいです。  

 ⇒自学ノートの取組について、学年に応じて学年だより等でお知らせします。 

○がっこうがたのしいようです。ありがとうございます。  

○本人からの聞き取りによると、担任不在の時の自習の内容がとても難しく困っ

ている、とのことでした。  

 ⇒自習課題については、自力でできるような内容を選び出していきます。  

○体育の先生の言葉遣いがきついときがあるようです。まだまだ言うこと聞かな

い年なんで気持ちは分かりますが穏やかに会話をしてあげてほしい。怖いや分

からないは楽しくないと思います。  

 ⇒子どもたちへの言葉遣いについて、全教職員で気を付けていきます。  

○宿題 (ドリルやノート )を持ち帰り忘れる事が多く、宿題をせずに翌日登校しま

す。学校に行ってからやるように言うのですが、返事だけでやりません。持ち

帰り忘れないよう、しつこく言ってもらいたいです。  

 ⇒宿題や持ち物などの持ち帰り忘れがないように、下校前に再度一声掛けて確

認するなど、工夫していきます。  

○勉強は学年も上がって少し難しくなってきていることと、以前の学校でのマン

ツーマンの授業だった時との違いに戸惑っていますが、わからなければ先生に

聞いていいんだよと伝えています。悩み事などは今のところ相談してくれてお

り、それについても先生に相談して、すぐに対処していただけました。それ以

降は大丈夫みたいなので良かったです。  

○運動会は、種目内容がいいなぁと思いました。お助け綱引きは、どうやったら

勝てるのか、数日前から一生懸命考えていました。観ている私たちにも分かり

やすい内容で、楽しませていただきました。  

○いつも、気にかけて下さってありがとうございます。  

○こどもの目線になって関わりを工夫してくださり、大変感謝しております。  

 



○心の話をしてもらいたい。体を動かす事をしてほしい。  

 ⇒全教育活動を通じて、心身の健康の育成を図っていきます。  

○学習カードなどの記入がないため、なかなか自主学習に取り組まない。やって

いる学年もあるので、兄弟の中で差があり、カードがあれば家庭でも声もかけ

やすい。  

 ⇒家庭学習カードの使用について、上学年を参考にして取り組んでいきます。 

○いつもよく見て下さり有難いです、本当に一生懸命な先生方のおかげです。  

○先生方の頑張りには感謝しています。  

○子どもが安心安全に学校生活を送れるように、日々ご尽力してくださりありが

とうございます。二学期もよろしくお願いします。  

○外国語の授業についていけてないようです。分からない子の方が多いと思うの

で、もう少しペースを下げてあげてほしい。  

 ⇒子どもたちの様子をしっかり把握しながら、授業の計画を立てていきます。 

○毎日楽しそうに学校での様子を伝えてくれます。宿題の丸付けまで手が回らな

い時があり、申し訳ありません。  

○毎日、自学ノートに目を通していただきありがとうございます。先生の一言が

励みになっています。  

○いつも、丁寧な連絡ありがとうございます。  

○先生が自分の話を良く聞いてくれると言っていました。とても感謝しています。

これからもよろしくお願いします。  

○わかしお大運動会、久しぶりの声出し応援がとても素晴らしかったです。感動

しました。今回は天候に恵まれ予定通りに運動会が行われましたが、あらかじ

め予備日が決まっているようであれば早めにお知らせして頂きたいです。  

 ⇒予備日は決まっていたのですが、うまく伝わっておらず、すみませんでした。 

○運動会の話ですが、勝っても歓声がないのが気になります。コロナでマスク生

活が長く仕方ないことだと思いますが、子どもたちが声を出すためには少々の

練習も必要かと思います。そこからあいさつする声にもつながるのではないか

と思います。  

 ⇒コロナ禍で何年も声出しを我慢してきた子どもたちです。来年度の指導に生

かしてまいります。  

○我が子もそうだが、挨拶が悪いと感じる。  

 ⇒あいさつは、学校、家庭、地域の連携のもとで豊かに育まれると考えていま

す。引き続き、学校でもあいさつ運動等を通して、あいさつの啓発に努めて

いきますので、ご家庭や地域でのあいさつの促進をお願いいたします。  

○楽しく通っているようなので、これまで通り二学期もよろしくお願いします。 

○担任の先生が細かに対応してくれ、保健室の先生も優しく接してくれ助かって

います。  

○ホームページを頻回に更新していただけるようになり、学校の出来事、子ども

達の様子を見ることができ楽しませてもらっています。  

 

 

1 学期の教育活動に対して、たくさんのご意見をありがとうございました。こ

れらについては、9 月２６日（火）に開催される学校運営協議会でも熟議してい

ただきます。  



「わかしお №６」の記事の修正について  
 先月の「わかしお  №６」号でご紹介した、創立記念日の記事について、ご覧

になった能生地区の方より、一部訂正した方がいい部分があると、ご指摘いただ

きました。下のように訂正してお詫びいたします。なお、ご連絡いただいた方は、

以前、当校の教育活動にもご協力いただいたことがあるそうで、能生小学校のこ

とをたいへん気にかけてくださっています。重ねて御礼申し上げます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

糸魚川ジオ･ウォーク「わかフレ歩こう会」について  

 今年も、「わかフレ歩こう会」を予定しています。全校児童で旧木浦小学校を

目指して、糸魚川の美しい景観を楽しみながら歩きます。  

今年度は、能生地区まちづくり推進協議会主催「健康ウォーキング」も能生地

区公民館共催で行う予定です。地域の皆様、ふるってご参加ください。また、子

どもたちの姿が見えましたら、ぜひお声がけいただき、励ましのお言葉をいただ

けるとありがたいです。どうぞよろしくお願いいたします。  

 

＜期日＞   令和５年９月２５日（月）  ※予備日：９月２８日（木）  

 

＜目的地＞  旧木浦小学校  

 

＜日程＞   ８：３５   出発式（能生小アリーナ）  

８：４０   学校発  ※わかフレ班ごとに出発  

９：４５   木浦小学校着  ※10:30 まで休憩。  

１０：３０   木浦小学校発  ※わかフレ班ごとに出発  

１１：３０頃  学校着  

       ＊５限は、アリーナでわかフレ班による振り返り（感想のシェア） 

＊荒天及び熱中症警戒アラート（暑さ指数 33 以上）発表の場合  

→延期または校内オリエンテーリングを実施。  

 

＜コース＞   久比岐自転車道    
          能生小～大泉寺～自転車道～木浦小～自転車道～大泉寺～能生小   

 

能生小学校 祝１４９歳（７月１５日が創立記念日でした） 
 明治７年７月１５日、第５中学区公立第１６番小学能生校の藤崎第１分校が

能生町大字能生小字上小町で開校した時が、能生小学校の始まりです。その

後、明治２７年に能生町大字能生小字仲小町へ校舎を移転以降、校舎の増改築

や各地区の閉校・統合を繰り返しながら歴史を刻んできました。  

昭和 56 年に現在の校舎が完成、そして平成 6 年にはアリーナが完成し、

今の能生小学校の校舎となったそうです。  

たくさんの先輩が毎日学んでいた学び舎に、今日も子どもたちの元気な声

が響いています。  



能生小学校 HP では、日々の教育活動において、子どもたちがいきいき

と学ぶ様子をほぼ毎日更新中です。  

右下の QR コードを読み取っていただくか、「能生小学校」と検索して

ご覧ください。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◇◆◇◆９・１０月の主な予定◆◇◆◇◆  

９月  

９月  ８日（金）  学習参観・保護者引き渡し訓練  

１１日（月）  同伴登校  PTA すこやか教育部会  

   １３日（水）  クラブ④  

１４日（木）  ５年生フレンドキャンプ（～１５日まで）  

 ２１日（木）  市親善陸上大会   ※２２日予備日  

   ２５日（月）  わかフレ歩こう会   

 ２６日（火）  第２回学校運営協議会  

 ２７日（水）  クラブ⑤  

 ２８日（木）  児童集会④  わかフレ歩こう会予備日  

 ２９日（金）  フウセンカズラ見守りデー  

１０月  

１０月  ３日（火）  全校集会⑤  

４日（水）  クラブ⑥最終日  

５日（木）  糸魚川市科学研究発表会  

１０日（火）  同伴登校  

１３日（金）  わかしおフェスティバル  前日準備  

１４日（土）  わかしおフェスティバル  ※弁当持参  

１６日（月）  わかしおフェスティバルの振替休日  

１９日（木）  歯科検診  

２３日（月）  フウセンカズラ回収日（予定）  

 

※今後の状況によっては、変更になる場合もございますので、ご承知おきください。 

 

 

 


